



Zollikofen, le 10.06.2024

Communiqué de presse

Assemblée générale de la VSF

Continuité au sein du comité et focalisation sur l'avenir de l'agriculture suisse

L'assemblée générale de l'Association suisse des fabricants d'aliments fourragers (VSF) s'est tenue le vendredi 7 juin 2024 au Centre Loewenberg à Morat. Janine Rüst, directrice et responsable de projet de l'association de soutien PRE BioGemüse Seeland, a été invitée à s'exprimer sur le thème « Agriculture suisse et tourisme - un aperçu du développement régional dans le Seeland ». Lors de cette assemblée annuelle, le président, le conseiller aux Etats Damian Müller, ainsi que tous les membres du comité ont été réélus pour un nouveau mandat de deux ans.

Le président de la VSF, le conseiller aux Etats Damian Müller, a souhaité la bienvenue à plus de 70 membres et invités à Morat et s'est réjoui de voir dans le Seeland des fermes où l'on élève encore des animaux et où l'on produit. Il a souligné que le nombre d'exploitations agricoles ne cesse de diminuer en Suisse. Ainsi, en 2023, le nombre d'exploitations a encore diminué de 625 pour s'établir à 47'719, et ce bien que la Confédération soit tenue par la Constitution de promouvoir une agriculture durable qui contribue à la sécurité de l'approvisionnement et à la préservation du paysage rural.

Selon Damian Müller, les paiements directs ne peuvent pas assurer à eux seuls la pérennité de l'agriculture. Un fourrage de qualité est essentiel pour l'élevage et l'ensemble de la chaîne alimentaire. Les fabricants d'aliments pour animaux jouent donc un rôle décisif pour une agriculture productive, et les défis qu'ils doivent relever dans un pays à hauts salaires comme la Suisse sont importants. Ils doivent allier les normes de qualité les plus élevées à la rentabilité et sont tributaires d'une main-d'œuvre qualifiée et de bonnes conditions-cadres. Le président de la VSF a souligné que le secteur des aliments pour animaux devait mettre en évidence sa valeur ajoutée et montrer aux gens que des animaux sains et une agriculture durable ont un prix. Ce n'est qu'ainsi que la Suisse pourra maintenir son site de production.

Les points statutaires à l'ordre du jour ont ensuite été traités rapidement et à l'unanimité.

Chiffre d'affaires

Avec 729'135 tonnes, le chiffre d'affaires des aliments composés réalisé par les membres de la VSF en 2023 est en léger recul (-3.2%) par rapport à l'année précédente. Le chiffre d'affaires du marché global (y compris les fabricants coopératifs et non organisés) a également diminué d'environ 60'000 tonnes (-3.4%). Ce recul général est dû à différents facteurs dans la production animale.

Baisse des cotisations

La baisse des cotisations des membres, déjà annoncée lors de la dernière assemblée générale de la VSF, pourra être mise en œuvre dès les cotisations 2024 en raison de la situation financière actuellement saine de la VSF et avec l'accord des membres présents.

Elections

Le président en exercice de la VSF, le conseiller aux États Damian Müller, en poste depuis 2020, a été réélu pour un nouveau mandat avec de grands applaudissements. Tous les membres du comité ont également reçu la confiance unanime des personnes présentes pour un nouveau mandat. Conformément aux statuts, les membres ont donc été réélus pour deux années supplémentaires. Ce résultat sans équivoque est un signe clair de reconnaissance pour le bon travail accompli au cours des dernières années par les personnes réélues.

digiFLUX

L'Association suisse des fabricants d'aliments fourragers (VSF) a procédé à des clarifications relatives à la protection des données en ce qui concerne l'introduction de digiFLUX dans le secteur de l'alimentation animale. Celles-ci indiquent clairement qu'il n'existe pas de base légale suffisante de la part de la Confédération pour obliger le secteur de l'alimentation animale à communiquer les données individuelles des exploitations. La suite de la démarche de la VSF prévoit de mettre en œuvre l'art. 164a de la loi sur l'agriculture avec une solution pragmatique, en collaboration avec d'autres parties prenantes. La solution consistant à communiquer des données agglomérées au niveau régional a été présentée lors de l'assemblée générale de la VSF.



*Le **comité de la VSF** se compose de directeurs de différentes sociétés membres de la VSF. Sur le marché, ils sont concurrents, mais au sein de la VSF, ils s'engagent ensemble pour leur branche. Au centre de la photo, le président de la VSF, le conseiller aux Etats Damian Müller.*

En tant qu'association indépendante, la VSF défend les intérêts de la branche des aliments fourragers vis-à-vis de la Confédération et du public. Quarante-sept entreprises privées y sont affiliées. En 2023, les moulins fourragers affiliés à la VSF ont produit au total 729'135 tonnes d'aliments composés, de concentrés protéiques et d'additifs alimentaires. Les aliments pour animaux à haute valeur nutritive sont la base de l'élevage et donc le moyen de production le plus important pour la production animale. C'est pourquoi la VSF s'engage depuis des années pour une production d'aliments composés durable dans toutes ses dimensions

Contact :

Christian Oesch
Directeur

christian.oesch@vsf-mills.ch

031 915 21 14 / 079 414 71 77